
構成員からの確認事項（第５回検討会議）に対する県からの回答
構成員 確認事項 回答

 八甲田大橋に関しては、架替えすると115億円ぐらいの予算
が示されているが、鉄道を高架したらいくらぐらいかかるのか
について示していただきたい。

 試算したものはありませんが、旅客・貨物列車の複数の線路が
ある広域なエリアであり、また、昼夜を問わず貨物列車の出入り
がある信号場のエリアでもあること等から、相当程度の経費・期
間を要する工事となることが想定される。

 スケート場は現状使っている方もいるため、どのくらい使え
ない時期があるのか示していただきたい。また、サンドームに
ついても同様に示していただきたい。

 参考資料「整備スケジュールの比較」のとおり。
 スケート場については、３年程度使用できない期間が発生する
可能性がある。
 サンドームについては、代替施設が整備されてから解体するこ
とにより、使用できない期間を発生させない対応も可能と考え
る。
 その場合であっても、統合新病院全体の整備スケジュールに影
響はないものと考える。

最上構成員
 スケート場は解体費用等の根拠が他の大規模建築物の平米単
価を参考に積算したという回答であったと思うが、その平米単
価をお示しいただきたい。

 類似施設を参考に、直接仮設工事、解体工事、杭抜き工事を考
慮した平米単価から積算している。
 平米単価：929百万円÷11,452.79㎡≒約81,000円/㎡

工藤構成員

資料１
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構成員からの確認事項（第５回検討会議）に対する県からの回答
構成員 確認事項 回答

(最上構成員)

 救急搬送経路について、北部から来たときは観光通りを南下
し、イトーヨーカ堂のところに曲がってから南下するというこ
とでいいと思うが、⻄側から来たときも中央大橋のところから
来て同じようにイトーヨーカ堂のところに曲がって南下すると
いうことだと思う。
 このイトーヨーカ堂周辺の道路について、すごく混雑すると
いう現実をあまりにも軽く捉えているのではないかと私には思
える。
 やはりこの渋滞対策ということをもう少し大きく、重く受け
止めていただきたい。
 ⼆次保健医療圏別の1⽇平均患者数からみても、83%の方が⻘
森市から来院している。それを考えると市内の交通渋滞につい
て、そこにコンサルを入れるなりして、もう少しきちんと私達
が不安にならないような道筋を示していただきたい。
※原子構成員からは、「スケート場の付近の道路が狭いので道
路幅を広げるなど工夫してほしい」との質問有

 県営スケート場エリアには、片側２車線の国道７号バイパスや
⻘森⾃動車道の⻘森中央インターチェンジなど、想定されるメイ
ンアクセス路が近接していることから、候補地選定段階である現
時点においてはイトーヨーカ堂周辺の市道については渋滞対策を
見込んでおりません。
 また、いずれの候補地についても、現状では、アクセス道路の
全てに対して渋滞対策や渋滞時における救急車両の走行対策が見
込まれているわけではありません。
 今後、候補地が選定され、統合新病院のメインとなる出入口を
含む配置計画等の設計を行う場合には、周辺道路の交通への影響
や道路拡幅の必要性も検討することとなります。
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構成員からの確認事項（第５回検討会議）に対する県からの回答
構成員 確認事項 回答

(最上構成員)

 新駅は一体どうなるのかということが、ものすごくブラック
ボックスになっているために議論が前に進まないということが
ある。果たしてできるのかできないのか、できるとしてもいつ
頃になるのか、可能な限り情報開示していただきたい。

参考資料「整備スケジュールの比較」のとおり。
列車運行や施工に支障が生じることがないよう、大規模な工事の
施工時期が重ならないスケジュールを想定している。

近藤構成員

 先ほどの予算の話もそうだが、両検討対象地のタイムスケ
ジュールについて、大体今までこういう形ではなかったという
ようなことが多々起こっているし、それはセントラルパークだ
としても同じような懸念があるとと思う。
 タイムスケジュール的に明示できるような資料を整理し、両
方に本当に差がないという、誰もが納得できる資料をしっかり
作っていただきたい。

 参考資料「整備スケジュールの比較」のとおり。
 両検討対象地とも、統合新病院の開院時期という点では、大き
な影響なく工事を進めることが可能と考えている。
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構成員からの確認事項（第５回検討会議）に対する県からの回答
構成員 確認事項 回答

 一時避難場の避難場所と避難所は市の方の指定になると思う
が、果たしてその地域で十分で、病院がその代替にならなくて
もその地域の避難は実際に大丈夫なんだと、しっかりお示しで
きるように見積もりしていただきたい。
 それがないと⾃治体立総合病院としての病院が困ってしまう
ということもある。また、実際に避難場所がないという話にも
なりかねないので、その見積もりは丁寧にしていただきたい。

 災害関連について、現状リスクという観点では総合するとそ
れほど大きな差はないと思うが、先ほど申し上げたように、元
の立地の案件で既に災害関連の重要施設で、しかも代替が効か
ないという可能性があるのであれば、それはしっかり確認し資
料をそろえる必要がある。

 県営スケート場の周辺には、他の指定避難所（⻘森中央高等学
校、⻘森県総合社会教育センター等）及び指定緊急避難場所（⻘
森県立図書館、浜田ニュータウン⻄公園等）も指定されていると
ころですが、仮に県営スケート場周辺が統合新病院の移転先と
なった場合、⻘森市において、既に指定してある施設や県営ス
ケート場の代替施設等の状況を勘案し、⻘森市が指定避難所及び
指定緊急避難場所の確保を進めていくこととなる。
 また、統合新病院の移転先がどちらの場合であったとしても、
災害拠点病院が避難場所、避難所ではないことについて、統合新
病院の整備場所が決定した後に⻘森市と相談しながら周知する必
要があると考える。

○⻘森市の指定避難場所、指定避難所の指定状況

(近藤構成員)
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